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La campagne de fin d'année 

Ce spectacle théâtral organisé par  
Terres d'Espérance - Église en Loir-et-Cher 

est en tournée dans le département  
du 18 au 26 novembre 2023. 

 
 
 
 
 
 
 
 
Un spectacle drôle, grave et résolument optimiste 

qui nous bouscule et nous interpelle : 

De quelle planète avons-nous envie ? 
 
Réservation sur www.acsj.fr/billets ou au 0674343704 
Prix indicatif 10€. Gratuit pour les –18 ans 

La campagne de fin d’année est un moment important pour le Secours Catholique. Chaque équipe 
locale est très impliquée, que chacun en soit remercié. Ce n’est pas seulement un temps pour 
récolter des fonds, c’est aussi un temps pour parler du Secours Catholique. 
C’est l’occasion de mener une réflexion en équipe : 
Quel message voulons-nous partager sur ce que nous vivons au Secours Catholique ? Quel sens 
voulons-nous donner à cette action ? 
Profitons de ce moment de rencontre pour témoigner de ce que nous vivons dans notre service 
auprès des personnes en précarité, pour parler des réussites vécues dans chaque équipe, pour 
évoquer les sourires des personnes accueillies qui retrouvent confiance en elles. 
Pour cela l’un des membres de l’équipe peut se rendre disponible pour échanger que ce soit à la 
sortie d’une messe, ou d’un marché de Noël… 
C’est un temps qui doit aussi donner envie à certains de nous rejoindre pour accueillir et 
accompagner, pour vivre avec nous la révolution fraternelle pour un monde plus juste. 
Belle campagne de fin d’année !           François Virlet, Président 

Le vert était dans la pomme 

Ces différentes étapes seront détaillées dans le prochain numéro de L'Essentiel. 

P. 2 
Inauguration  

du Fraternibus 



Dans les équipes 

Grâce au partenariat du Secours Catholique et de Culture du 
Coeur, 2 familles ont pu bénéficier de places pour le ciné mobile 
de Salbris le 8 septembre dernier où était projeté le film 
Miraculous. 

Le soleil était radieux ce samedi 30 septembre au-
dessus du village de Membrolles, petite commune tout 
au nord de notre département. Plus de 50 personnes 
s'étaient rassemblées pour célébrer cet évènement. Le 
Fraternibus, joliment aménagé de bois recyclé qui lui 
donne des allures de petit chalet, était officiellement 
inauguré en présence des élus locaux : M. Poitou, maire 
délégué de Membrolles, M. Espugnat, maire de Beauce-
la-Romaine, Mme Gendreau, maire de Prénouvellon, 
Mme Caqueret, maire de La Colombe, Mme Vallée, maire 
de Binas et M. Le Borgne, responsable de la 
communication chez EDF, notre partenaire dans le 
financement de ce beau projet. 

Dans son intervention, M. Poitou souligne l'urgence des 
temps de fraternité et propose de mettre la salle du 
conseil municipal durant la saison d'hiver à la disposition 
des bénévoles. M. Espugnat salue une "super initiative", 
remercie la Fondation EDF de sa participation et espère 
que le projet sera pérennisé dans d'autres communes. 
François Virlet, notre président, remercie les généreux 

donateurs qui ont permis de réunir les 50 000 euros 
nécessaires. La moitié provient effectivement des 
donateurs, d'une participation du Conseil départemental 
et d'une très belle collecte des collégiens de Sainte 
Marie de Blois. 
Brigitte Pasturel, responsable de l'équipe de Beauce-la-
Romaine et à l'origine du projet, remercie les maires qui 
sont les "veilleurs" de la pauvreté sur leur commune, de 
la solitude très présente en milieu rural et qui est aussi 
une grande pauvreté. Jean Petit, notre aumônier, nous 
invite à méditer les paroles du pape dans un instant de 
recueillement (voir p.4). 
Le camion a commencé à circuler sur les communes de 
Membrolles, Marchenoir et La Colombe deux fois par 
mois. À la rencontre de la population locale, ces 
moments de partage, d'échange et de Fraternité sont 
attendus avec impatience par Marie-Thérèse et Monique 
qui viennent passer l'après-midi autour des jeux 
proposés. C'est pour tous, jeunes, moins jeunes, enfants, 
familles ! 
L'inauguration a été agréablement suivie d'un temps 
convivial avec pique-nique, groupe musical et jeux 
d'extérieur. La bonne humeur était au rendez-vous ! F.L 

Sortir du local pour se faire connaitre  
Surprise et curiosité des visiteurs de 
voir un stand du Secours Catholique à 
la Fête de la Saint Michel à Marchenoir. 
Stand animé avec sa tombola, son café, 
ses gâteaux, ses sculptures de ballons... 
L'équipe souhaite sortir de ses murs 
pour faire connaitre ses actions à 
Marchenoir. Cette journée a permis de 
créer de nombreux liens avec les 
habitants et les partenaires locaux, de 
faire un appel à bénévoles et d'inviter 
pour les prochains temps forts à venir.  

Valérie Bordeau 

Salbris 

MARCHENOIR 

Inauguration du Fraternibus 

"Il  m'arrive de rester des journées entières sans parler." 
"J'ai vu le Fraternibus, alors je me suis arrêté." 
"J'écoute de la musique, mais elle est aussi triste que moi." 
"Moi, j'ai mon chien." 
"J'ai besoin de voir du monde. J'ai mon jardin et mes poules." 
"J'ai la télé." 
"Une dame apporte un paquet de gâteaux pour fêter son anniversaire." 
Témoignages recueillis par Brigitte Pasturel 
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Henri 
Nowak 

"Apporter une relation humaine" 

Henri a connu de multiples engagements au cours de sa vie. 
Bénévole à la création des magasins Biocoop à Blois, 
membre de la communauté du Chemin Neuf, sa rencontre 
avec Claire Dupont, notre trésorière, l'a conduit à rejoindre le 
Secours Catholique et à mettre ses compétences 
professionnelles en informatique au service de la délégation. 
"The right man in the right place" dit-il. Henri a aussi rencontré 
notre ancienne présidente nationale Véronique Fayet à 
Lourdes au congrès de l'Hospitalité diocésaine dont il fut le 
président en Loir-et-Cher. 
"Au Secours Catholique, je découvre des procédés dignes 
d'une grande multinationale, dont j'ai l'expérience. Je vais 
aider à mettre à jour le matériel que nous avons mais qui est 
devenu obsolète par son vieillissement. Les matériels actuels 
sont devenus hyperpuissants. L'informatique est un outil au 
service des usagers avec ses qualités et ses défauts. Il faut 
vaincre sa peur de l'utiliser. J'espère apporter une relation 
humaine dans la compréhension des difficultés des équipes". 

Propos recueillis par Florence Lambert 

« Par toutes les 
 montagnes et toutes les 
vallées. Par la sérénité des 
lacs et par les eaux vives 
des torrents ». Voilà le 
thème du Voyage de 
l'Espérance 2023. 
 

C'est en effet dans les 
Alpes dans le massif de la 
Maurienne, à Aussois que 
nous nous sommes retrou-
vés cette année. Donc en 
pleine montagne, proche 
de la frontière italienne sur 
le chemin d'Assise. 
 
Nous étions 19 venus de différents horizons du Loir-et-Cher pour ce Voyage de l'Espérance, logés dans le 
fort Marie Christine, construit vers 1820 et transformé en refuge. 
Après avoir défini ensemble les règles de vie en communauté nous avons visité chaque jour, en s'adaptant 
à la météo, les environs et pu profiter des paysages reposants de la montagne. 
Les temps de partage ont toujours été aussi riches et chacun a pu exprimer ses difficultés ou joies d'être 
ensemble : « on arrive à poser son sac », « c'est une semaine d'échappatoire, j'ai besoin de souffler » 
« j'avais des difficultés à marcher mais je suis heureuse car j'ai pu aller jusqu'au bout de la randonnée », 
« le VDE pour moi cela regroupe toutes les valeurs : amour, partage, solidarité » 
L'atelier sur l'humeur du jour a permis de partager chaque jour ce que l'on avait sur le cœur tandis que la 
réalisation d'une fresque avec photos sur les activités de chaque jour a révélé des talents cachés de 
dessinateurs. Les chants en commun accompagnés à la guitare étaient dignes d'une chorale. 
Nous avons aussi vécu des moments de spiritualité ou méditation au gite et dans différentes églises et la 
dernière soirée était consacrée à la réécriture des Béatitudes suite au vécu du groupe. 
Nous avons bien sûr pensé à Fred qui avait été présent dans les 
voyages précédents mais aussi à Alain qui n'a pu se joindre à 
nous cette année. 
L'année prochaine en octobre 2024 nous devrions atteindre 
notre objectif Assise. Comme la logistique du voyage est à 
mettre en place prochainement, n'hésitez à vous manifester 
rapidement si vous souhaitez participer à ces moments 
particuliers vécus au Voyage de l'Espérance dans l'esprit de 
Saint François. Vous êtes tous les bienvenus. 

Jean-Pierre Brunet 

Voyage de l'espérance 2023 
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Directeur de la publication : François Virlet 
Comité de rédaction : Thierry Wassmer, Hélène Bourgeois, 
Jean-Pierre Brunet, Florence et Jean-Claude Lambert 

Secours Catholique Délégation du Loir-et-Cher  
84 Avenue de Verdun 41000 Blois  
Tél : 02 54 78 16 43  
Mail : loiretcher@secours-catholique.org  
         Secours Catholique du Loir et Cher  

  

Notre prochaine 
émission SOLICAP 

du Secours Catholique 
sera diffusée le 5 octobre 

sur RCF  
 

Rendez-vous donc sur 96.4 Blois   
101.9 Vendôme 

100.3 Romorantin 
sur la bande FM  
et sur internet. 

 

  
 
 
 

 
Au 84 avenue de Verdun :  

 

 10/10 : GTR com 14h 
 11/10  : conseil de communication 10h 
 18/10 : bureau élargi 9h30    

 

Réunions d'équipe :   
13/10 : Saint-Aignan 14h 
 18/10 : Montoire 14h30 
 19/10 : Mer 16h 
 

Animations et formations : 
  

 17/10 : Kadymobile 
 20/10 : être acteur Oucques Marchenoir 
 Octobre Rose :  ateliers Selles-sur-Cher 
 Les créations seront données à l'hôpital 

AGENDA 
Évènements en octobre2023 

L'être humain au cœur de nos actions 

Mais il nous faut aussi bâtir un autre rapport à la migration car la radicalisation et les conflits de demain 
prennent racine dans les injustices d'aujourd'hui. Les dérèglements climatiques produiront la migration très 
probable des populations. Le Pape François nous le rappelle : "La clameur de la terre est indissociable de la 
clameur des pauvres. Tout est lié." La force du Secours Catholique, ce sont ses 60 000 bénévoles et ses 
1000 salariés qui mènent des actions locales et éveillent à la charité, qui reçoivent de façon inconditionnelle 
les personnes en grande exclusion. En 2022, ce sont 22 nouveaux Fraternibus qui ont pris la route, 
notamment en milieu rural où la pauvreté est souvent silencieuse. Pensons aussi à ces jeunes qui n'ont pas 
accès au numérique. Pour eux, nous défendons des revenus dignes, l'accès aux droits et le respect des lois. 
Neuf millions de personnes en France vivent sous le seuil de pauvreté. Les personnes en situation de 
précarité sont de plus en plus pauvres. Elles subissent l'inflation de plein fouet avec un sentiment exacerbé 
d'exclusion. Le travail ne protège plus de la pauvreté. La mission du Secours Catholique est aussi d'honorer la 
dimension spirituelle des personnes les plus pauvres. La spiritualité donne un sens à leur vie et leur 
apporte la force d'affronter le quotidien. 
Dans ce monde en mutation, notre association a un réel désir de se réinventer pour être toujours plus proche 
de nos frères et sœurs les plus pauvres. Nous n'aurons de cesse de mettre l'humain au cœur de nos actions 
pour bâtir un monde juste et fraternel. C'est un chemin de joie et d'espérance ! 
Extraits du rapport moral 2022 du Secours Catholique, de Véronique Devise, présidente nationale. 

Comme chaque année en septembre, l'équipe de mer se mobilise 
pour organiser l'incontournable brocante annuelle du Secours 
catholique. Investissant la totalité de l'espace de la grande halle, on y 
propose des vêtements, des jouets, de la vaisselle, des livres, et du 
petit électroménager. Toute l'équipe participe avec enthousiasme à 
ces 2 jours de forte activité les 23 et 24 septembre, autour d'Isabelle, 
responsable de l'équipe. 
 

Nous avons appris avec une grande tristesse le décès de Mickael, 
ancien bénévole auprès de l'équipe de Mer. Mickael était à l'origine 
du potager et avait consacré plusieurs années à son entretien.  
Nous apprenons aussi le décès de Frédéric Régis, fils de Geneviève, 
ancienne responsable de l'équipe de Mer. Nous savons combien ces 
deux disparitions affectent Geneviève qui leur était très attachée. 
Toutes nos pensées vont vers elle.      Florence Lambert 

Nouvelle bénévole à Romorantin : Ghislaine MENGUE-OWONO 

Belle brocante à Mer 

Texte proposé par le père Jean Petit, aumônier, le 30 septembre pour 
accompagner notre prière lors de l'inauguration du Fraternibus 
"Dans ce cadre de réflexion sur la fraternité universelle, je me suis 
particulièrement senti stimulé par saint François d'Assise, et également par 
d'autres frères qui ne sont pas catholiques : Martin Luther King, Desmond 
Tutu, Mahatma Mohandas Ghandi et beaucoup d'autres encore. Mais je 
voudrais terminer en rappelant une autre personne à la foi profonde qui, 
grâce à son expérience intense de Dieu, a fait un cheminement de 
transformation jusqu'à se sentir le frère de tous les hommes. Il s'agit du 
bienheureux Charles de Foucauld. Il a orienté le désir du don total de sa 
personne à Dieu vers l'identification avec les derniers, les abandonnés…" 

Pape François Fratelli Tutti 


